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质监部门只负责

气瓶使用安全

24日，济南市质量技术监
督局特种设备安全监察处有关
负责人解释，车用气瓶作为一
种特种设备，质监部门只是负
责气瓶的安全监管。截止到去
年12月底，济南共有70家“油改
气”改装厂具备特种设备维修
改装许可证，截止到今年2月24
日，济南有4 . 8万辆机动车做
了“油改气”改造。

该负责人说，针对车用气
瓶的使用安全，质监部门有严
格的要求：改装企业必须获得

国家级燃气设备安装许可证
书；气瓶使用必须获得《山东省
车用气瓶使用登记证》；气瓶安
装过程中，济南市锅炉压力容
器检验研究所实施检验监督；
气瓶安装后，质监部门定期检
验。

“我们所说的改装厂的
资质是一种技术许可，私家
车油改气是否合法，与此没
有关系。”该负责人说，他们
也 只 负 责“ 瓶 子 ”的 使 用 安
全，对于“油改气”后车辆的
安全性能检测，不属于质监
部门的检测范围。

该负责人说，气瓶只是
“油改气”改装设备的其中一
项 ，像 气 瓶 管 路 、发 动 机 打
眼、分气点火等，都不在气瓶
检 测 范 围 之 内 。综 合 来 说 ，

“油改气”后，整个车上路的

安全不在质监部门的检测范
围。“这也是‘油改气’政策能
否放开的关键，需要多个部
门联合起来加强调研。”

改装后，汽车安全

落入监管空白

“油改气”后车辆无法通过
年审，按照规定来说就没法上
路。记者了解到，我国《道路交
通安全法》第十六条第一款规
定，拼装机动车或者擅自改变
机动车已登记的结构、构造或
者特征属违法行为。

济南一多年从事油改气改
装的业内人士称，油改气，是在
车的后备箱加装车用燃料气体
的气瓶，并且增加一套独立的
供给燃料系统。严格来说，这也

属于改变了车辆的结构特征。
此外，改装后在燃油管道附近
增加钢瓶、调压阀等燃气设施，
也是改变了车辆结构。许多车
主比较关心的是：对于加装设
备后汽车的安全，由哪个部门
来把关？

“改装后，瓶子安全有人
管，车的整体安全谁来管，这确
实是现实存在的问题。”该人士
说，像出租车在出厂的时候就
是“双燃料系统”，不存在改变
车辆结构的问题，所以会通过
年审。

在齐鲁律师事务所律师陈
瑞福看来，汽车加装设备在法
规上处于模糊地带，而且也没
有法律条文明确哪个部门对加
装设备的安全把关，所以这是
目前无法对改装车年审的重要
原因。
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24日下午，记者来到小清河南
路上的一家“油改气”改装厂。油改
气厂门前停了39辆前来检验的私家
车，多数是中低端的私家车。这些都
是春节后改装的车，集中做车用气
瓶检验。

工作人员检验时，首先看了资
料袋里的文件是否齐全，然后再查
看气瓶的安装情况。工作人员介绍
说，看气瓶安装是否合格，主要看六
个方面。包括气瓶文件审查、安装资
料审查、气瓶外观质量检查、安装质
量检查、气密性试验和安装竣工资
料审查。这六项都检验合格后，才算
气瓶安装合格。

工作人员在检验时，查看了气
瓶外观，看有无凹陷、划痕；用气体报
警器检测气体是否泄漏；用手晃动支
架看气瓶支架的质量；没有防护罩被
要求加防护罩等等。完成所有流程，
检验一个气瓶大约花费两分钟，整个
过程持续了大约一个半小时。

工作人员说，检查合格后的私
家车在三到五个工作日会下发车用
气瓶安装监督检验合格证书，并拿
到加气证和电子标签。这就意味着
这辆车被允许使用并可以去加气站
加气了。

“一个气瓶只能使用15年，要经
过六次检验。”该工作人员提醒，前
三次隔三年检验一次，后两次隔两
年检验一次，最后一次一年后检验。
如果不定时检验，不光不能加气，安
全性也会存在隐患。

改装车气瓶安全

检测如何进行

气瓶有人把关，管路无人检测

装装了了气气瓶瓶，，谁谁来来监监管管汽汽车车安安全全

环环保保部部门门提提取取赵赵王王河河水水样样检检测测
将根据水质结果，会同相关部门综合整治
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环保部门曾关停

数十家污染企业

24日上午9点，记者跟随历
城区环保局环境监察二中队执
法人员来到赵王河。

“整治赵王河污染，是历城
区环保局近两年来的重点任务
之一。从2013年开始，我们就组
织相关人员对赵王河流经区
域，进行了全面的摸底调查。”

中队长刘雅鹏说，经过初步了
解，当时确定了数十家污染源，
有些直接将废水排入赵王河，
有些则是将一些垃圾扔进河
流，造成了河水污染。

环保局根据调查结果，
对赵王河沿岸数十家污染企
业进行了取证，联合相关部
门关停污染企业，并封堵了
污染口。

“现在赵王河沿岸已经
没有排污企业，为了杜绝二
次排污，我们不定期组织执
法人员对相关企业进行走访
调查，取得了不错的效果。”
刘雅鹏说。

沿岸生活污水是

赵王河主要污染源

在王家闸河段，执法人员发
现，岸边上的一处石材加工厂擅
自将塑料软管接入河流，将切割
石头的废水直排，执法人员对废
水进行了取样。

刘雅鹏告诉记者，赵王河
沿岸加工石材的黑作坊最多时
达数十家，后来经过国土、环
保、城管等部门的取缔，几乎已
经绝迹。“但是经过这次调查，
我们发现有些黑作坊死灰复

燃，下一步将联合相关部门继
续加大整治力度。”

刘雅鹏说，目前，赵王河的
主要污染源是沿途村庄村民的
生活垃圾以及生活污水。由于
农村并未建立污水管网，因此
生活污水不加处理就直接排入
赵王河，污染了水源。

“盖家沟物流中心附近的
流动人口比较多，他们图方
便，直接将住所的各种生活
垃圾肆意丢弃在河道里，也
对河流造成了污染。加之之
前 沿 岸 还 有 一 些 小 型 养 殖
场，各种污物也直接入河，更
是加重了污染。”

24日，本报C04《4万
辆改气私家车难过年审
关》一文引发市民的关
注。不少已经改装的私家
车主致电本报：有正规资
质的改装点，又有质监部
门发放的合格证，为何通
不过年审？

本报23日C01版以《石
材加工作坊“染黑”赵王河》
为题，报道了历城区赵王河
被污染一事。历城区环保局
非常重视，立即组织环境监
察二中队对赵王河水进行
取样，并将根据水质结果，
联合相关部门共同治理污
染。

头条链接

24日下午，济南市特
种设备检验研究院检测人
员对油改气私家车气瓶进
行检测。

刘雅鹏告诉记者，整治赵王
河污染并不是环保局可以独立完
成的，必须联合城管、国土、工商
等部门共同行动。“经过2 4日的走
访，我们发现赵王河的污染的确
挺严重，但是并非一朝一夕可以
解决。尤其是沿岸村民乱丢生活
垃圾、乱排生活污水，更是难以杜
绝。”

其实之前，历城区环保局根
据赵王河的污染情况已经提出了
整治措施。目前，随着华山片区的
建设，赵王河沿岸地区的污水管
网 建 设 也 引 起 了 相 关 部 门 的 重
视。

“等到华山片区建成后，一系
列垃圾回收、污水处理等配套设
施完成，赵王河的污染将得到根
本的治理。下一步，我们会根据水
质的检测结果，联合相关职能部
门，争取尽早对赵王河进行综合
整治。”刘雅鹏说。

赵王河沿岸将

建设污水管网

整治措施

24日，历城区环保局执
法人员对赵王河的水进行了
取样调查。
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